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RAD GRAPHIC Sarl U

L 'une des principales décisions prises lors du Conseils des ministres de
vendredi, 3 août est le décret portant adoption du plan National de
développement (PND) 2018-2022.Selon le communiqué l'objectif

poursuivi par le plan national de développement (PND) 2018-2022, tire ses
fondements du projet de société du chef de l'Etat décliné dans la déclaration de
politique générale du gouvernement, ainsi que des engagements souscrits par le
Togo au niveau communautaire, continental et international notamment, la
vision 2020 de la communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest,
l'agenda 2063 de l'Union Africaine et l'agenda 2030 de développement durable.
Le PND est le fruit d'un processus participatif intense ayant impliqué les
différentes parties prenantes de l'administration publique, des institutions de la
République, du secteur privé, de la société civile, des régions ainsi que des
partenaires techniques et financiers. Il s'articule autour de trois (3) axes à savoir :
la mise en place d'un hub logistique d'excellence et un centre d'affaires de
premier ordre dans la sous-région ; ledéveloppement des pôles de
transformation agricole, manufacturiers et d'industries extractives etla
consolidation le développement social et renforcer les mécanismes d'inclusion.
Les ressources requises pour la mise en œuvre du PND sur la période 2018-2022
sont estimées à 4 622,2 milliards FCFA. Les dépenses d'investissement public
sont évaluées à 1 623,1 milliards de FCFA, représentant 35% du coût global. Les
investissements privés couvrent 2 999,1 milliards de FCFA, soit 65% du coût
global du PND. La croissance économique résultant de cette mise en œuvre se
situerait à 6,6% en moyenne par an pour atteindre 7,6% en 2022. Le PND est
désormais le document de référence qui doit guider l'action gouvernementale et
les relations avec l'ensemble des partenaires du Togo.
Informant le conseil de la présentation du PNDlors de la troisième présentation
de son rapport volontaire lors du Conseil Economique et Social des Nations-Unies
à New-York, du 16 au 18 juillet 2018, le premier Ministre Klassou a précisé que les
participants à cette importante réunion internationale ont trouvé le PND du Togo
ambitieux et très réaliste.
Les trois objectifs cibles du PND tels que décrit ci-dessus, ont été bien précisés et
intègrent les atouts et opportunités de notre pays. L'objectif, in fine, du PND
étant de créer massivement des emplois et de la richesse (axes 1 et 2). Les
bénéfices tirés devant permettre d'accroitre les actions du gouvernement au
profit des populations les plus vulnérables. Le PND appelle à l'action.
A l'issue de l'adoption de ce décret, Son Excellence, Monsieur le Président de la
République a vivement instruit le gouvernement d'accentuer et d'intensifier le
dialogue et la concertation avec toutes les composantes de la société togolaise,
en particulier le secteur privé, les acteurs politiques, les organisations syndicales
ainsi que les organisations de la société civile en vue de favoriser une meilleure
appropriation du PND et d'assurer la mobilisation et la contribution de tous à sa
mise en œuvre ainsi qu'à l'atteinte des objectifs poursuivis.

La Rédaction

LE TOGO  A ADOPTE SON PLAN NATIONAL
DE DEVELOPPEMENT (PND) 2018-2022

Depuis plus de deux décennies
l'Allemagne a été considérée à
tort ou à raison comme étant le

fief de l'opposition togolaise, en ce qui
concerne la diaspora qui y réside. Depuis
samedi dernier, ce mythe est tombé avec
la tenue à Munich en Allemagne d'une
rencontre initiée par le parti UNIR afin
d'échanger sur l'actualité politique
togolaise marquée entre autre par le
sommet de la CEDEAO sur la résolution
de la crise enclenchée depuis le 19 Aout
2018.

C'est ainsi qu'une délégation
conduite par le Vice-Président d'UNIR,
M. Atcha AFFOH DEDJI et également
c o m p o s é e d e M e P a c ô m e
ADJOUROUVI, Conseiller spécial du Chef
de l'Etat chargé des Togolais de
l'Extérieur, de Mme Napka POLO,
Secrétaire d'Etat et membre du bureau
politique du parti, Mme Yawa TSEGAN,
député à l'Assemblée nationale et de M.
Christian TRIMUAH, a rencontré dans un
hôtel de la capitale bavaroise certains
militants d'UNIR -Allemagne d'autres
togolais de la Diaspora en Allemagne.
Cette rencontre placée sous le thème «
Le Togo face aux enjeux et défis de
l'heure » a été l'occasion de fructueux
échanges qui ont permis aux participants
de se faire une idée plus précise sur

l'évolution de la situation politique au
Togo. Un autre son de cloche important
qui a éclairé la lanterne de cette
diaspora qui n'avait habituellement
que pour seules sources d'information
les réseaux sociaux et les rencontres à
l'occasion des tournées allemandes des
différents leaders de l'opposition en
l'occurrence ceux de la C14.

Cette historique rencontre
des dirigeants d'UNIR avec la diaspora
en Allemagne que beaucoup ont salué
n'a malheureusement pas été du goût
de certains fanatiques de l'opposition,
une vingtaine environ, qui ont pris
d'assaut les abords de l'hôtel où se tenait
la rencontre. Avant cela, ils ont proféré
de menaces aux togolais résidant en
Allemagne pour les dissuader de
prendre part à cette rencontre. C'était
peine perdue. La rencontre a eu bel et
bien lieu et la Police allemande s'est
chargée de maîtriser ces togolais qui
n'ont pas compris que la liberté de
réunion est l'une des valeurs cardinales
de la démocratie qui n'en serait pas une
sans la pluralité de visions et d'opinions.
En juin dernier, Gerry TAAMA, Président
du NET et représentant du Groupe des
Centristes, en tournée européenne,
avait essuyé des jets d'œufs de la part
des mêmes militants fanatiques de

l'opposition en Belgique. Ces militants
estiment que les réunions organisées en
Europe par les autres partis politiques,
autres que ceux de la C14, est une
provocation.

Ce ridicule épisode une fois
survolé, le constat est que UNIR a réussi
son pari en Allemagne, celui d'aller
tenir une rencontre dans la tanière du
l o u p , l ' A l l e m a g n e , co n s i d é ré e ,
finalement à tort, depuis longtemps
comme ayant la diaspora togolaise la
plus acquise à l'opposition, celle-là qui
cotisent et qui soutient aveuglement
une opposition qui a su jusque-là lui
servir le discours qu'elle veut entendre.
Désormais UNIR est également présent
sur ces terres étrangères supposées être
le fief d'une opposition qui n'a pas
beaucoup servi la cause de la cohésion
nationale, de l'apaisement et du
développement du pays. « D'autres
missions d'UNIR sont prévues dans
d'autres villes européennes et ce n'est
p a s d e s g e s t i c u l a t i o n s
antidémocratiques qui les empêcheront
» indique une source proche de la
Délégation qui était à Munich ce week-
end.

Patrick NIMA

UNIR DEFIE L'OPPOSITION EN  ALLEMAGNE
Des antidémocrates tentent vainement  de perturber la Rencontre  de Munich
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Une délégation du ministère de l'Eau et de l'Hydraulique villageoise, a
rencontré la semaine dernière dans la Région des Savanes les acteurs
engagés dans la production de l'eau dans la Région des Savanes. Elle

les a appelés à une meilleure gestion des ressources en eau disponibles sur
l'étendue du territoire, au risque de créer d'ici à 2025 un manque en la
matière, soit le seuil critique.

Selon HatimTchaboré, Secrétaire général du ministère de l'Eau et de
l'Hydraulique villageoise « on estime que d'ici 2025, si on ne fait pas attention,
le Togo fera partie des pays menacés, c'est-à-dire que chaque Togolais aura
moins de 1000 m3 d'eau», avant de poursuivre : « C'est au vu de cette situation
globale menaçante que le ministère a souhaité que tous les acteurs cherchent
ensemble des approches de solutions pour promouvoir le secteur de l'eau ».
Pour le moment 55% de la population togolaise ont accès à l'eau potable.

Cette rencontre a été également l'occasion pour le ministre de faire
la promotion des documents de politique nationale visant à dynamiser le
secteur de l'eau, notamment le code de l'eau, la politique sectorielle en eau
potable et assainissement en milieu rural et semi urbain, ainsi que le plan
national du secteur de l'eau et de l'assainissement.

La Rédaction

D'ici 2025 Le Togo pourrait atteindre le seuil critique

LE MINISTERE  DE L’EAU ET DE
L’HYDRAULIQUE CONVIE LES POPULATIONS

A UNE GESTION RATIONNELLE DE L’EAU

Dimanche 5 Aôut dernier a eu lieu à Kévé, Chef-lieu de la
Préfecture de l'Avé une cérémonie de remise de motos
aux jeunes des cantons de l'Avé qui exercent le métier

de conducteurs de taxi motos en vue d'accroître leur parc et leur
permettre de créer de nouveaux emplois pour leur frère et
sœurs qui n'en ont pas. Cette cérémonie couplée d'un gala de
football doté de prix, a permis à Me Pacôme ADJOUROUVI,
Conseiller Spécial du Président de la République en charge de
Togolais de l'Extérieur d'inviter les populations de sa localité à
préserver la paix afin de se porter vers le développement. Cette
cérémonie de remise de motos a été couplée à un gala de
football qui a permis à trois équipes (Piment Rouge de
Assahoun, ASKAVE de Keve et le FC Akepe) de s'illustrer
fraternellement lors d'un tournoi doté de prix. Le Conseiller du
Président Faure GNASSINGBE, natif de la Préfecture de l'Avé
était accompagné pour la circonstance du Ministre Gilbert
BAWARA, tous deux entourés du Préfet de l'Avé, M. Awu Kossi,
du Président du Conseil préfectoral des chefs traditionnels de
L'Ave, Togbui Akoutsa Avogan 7, de plusieurs chefs traditionnels
parmi lesquels Togbui Fiaty 2, chef canton de Keve, des cadres
UNIR et de représentants, des associations sportives. A l'issue du
tournoi ce sont les joueurs de l'Equipe Piment Rouge qui se sont
adjugés le Trophée. Plusieurs prix sont allés au joueurs de toutes
les équipes ayant pris part au tournoi. Parmi ces prix une
enveloppe financière offerte à chaque équipe par le Ministres
Bawara qui n'a pas manqué de saluer l'initiative de son ami et
frère Me Pacôme ADJOUROUVI dont la candidature aux
législatives annoncées le 20 décembre prochain ne fait aucun
doute. Le ministre de l'Administration Territoriale qui a
encouragé la dynamique amorcée autour de Me Pacôme
ADJOUROUVI par la jeunesse de la Préfecture de l'Avé, a promis
revenir. Me Pacôme a remercié le ministre pour les efforts
consentis à titre personnel et par le gouvernement tout entier
pour ramener la paix. Il a dit toute sa détermination à œuvrer

aux côtés des jeunes pour que l'Avé soit un exemple de réussite
de la jeunesse au Togo. « Ce qui n'a pas été fait hier, nous le
ferons avec vous aourd'hui » a-t-il promis. Les bénéficiaires des
motos qui sont essentiellement les zemidjan de la ville de
Tovegan et ceux de Assahoun Zongo Monu ont témoigné leur
gratitude à Me Pacôme pour ce geste qui vient apporter une
partie de la solution aux problèmes des jeunes de l'Avé. Ces
motos serviront aux groupements des zemidjan de se constituer
en mini entreprises où ils confient la moto à un des membres
sous la formule « work and pay » à un coût raisonnable. Les
recettes faites doivent servir à renforcer leur parc moto.
L'objectif étant de lutter contre la pauvreté et moderniser
l'activité quotidienne de ces citoyens.

Germain POULI

Le bilan de la situation sécuritaire du Togo
au premier semestre de l'année en cours a
été présenté le vendredi 3 aout 2018 au

cours d'une conférence de presse animée par le
ministre de la Sécurité et de la Protection Civile,
Yark Damehame et son homologue des
Infrastructures et des Transports, Ninsao
Gnofam. Au regard de la situation déplorable, les
ministres ont appelé la population à plus
d'attention et aux usagers de la route au respect
du code de la route.

Selon le rapport présenté par le
ministre Yark, au cours des six premiers mois de
l'année 2018, il a été rélevé 15 braquages ou
tentatives avec 3 morts, 31 vols à main armée
occasionnant 6 morts, 74 meurtres ou
lynchages, 74 cambriolages et 7 enlèvements.
Sur la même période, 32 cas d'infractions liés à la
transhumance ont provoqué la destruction des
champs, des homicides volontaires et l'abattage

des animaux. Le rapport signale également la
découverte de cadavres, des cas de suicides, des
noyades et des foudroiements.Sur le plan de la
sécurité routière, 2840 cas d'accidents soldés

sont à déplorer, 3817 blessés et 286 morts avec
pour principales causes, l'excès de vitesse, l'état
défectueux des engins roulants et le non-respect
du code de la route.

Outre les accidents de la route, dont la
responsabilité est imputable à des motocyclistes
dans la proportion très élevée de 63% au
premier semestre 2018, le rapport note
également la saisie d'une importante quantité
de drogue et de produits illicites. Au total
3821,112 kg de drogue, 83,764 kg de cocaïne, 85
411,12 kg de médicaments illicites ont été saisis,
le tout impliquant 266 personnes. Sur la période,
139 468 litres de carburants de contrebande,
142 voitures et 56 motos impliquées ont été
également confisqués. Rappelons cette
rencontre a vu la participation desautoritésà
l'instar le Commissaire général de l'Office
togolais des recettes (OTR), KodjoAdédzé, et le
Commissaire divisionnaire Eza Koffi.

Elysée J.

LE MINISTRE DE LA SECURITE ET SON HOMOLOGUE EN CHARGE DES TRANSPORTS
APPELLENT A PLUS D'ATTENTION ET AU RESPECT DU CODE DE LA ROUTE

Présentation du rapport du bilan sécuritaire du 1er semestre 2018

Sur un Air de Fraternité, de Développement
et de Pré-Campagne Electorale

Me PACOME ADJOUROUVI OFFRE UN GALA
DE FOOT ET DES MOTOS A LA JEUNESSE DE L'AVE
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La déclaration de Lomé sur la paix, la sécurité, la stabilité et la lutte contre le
terrorisme et l'extrémisme violent issue du sommet conjoint CEDEAO-
CEEAC a été favorablement accueillie au sein des Nations Unis.Le secrétaire

général António Guterres, a félicité les Etats membres des deux communautés
sous régionales pour la réussite de leur rencontre en les invitant à renforcer leur
coopération. Il a réitéré l'engament des Nations Unies à continuer de soutenir les
Etats dans la mise en œuvre des décisions issues de cette rencontre.

«Le Secrétaire général accueille avec satisfaction l'engagement
renouvelé des États membres de la CEEAC et de la CEDEAO à renforcer la
coopération sur les défis majeurs de la paix et de la sécurité. Il est particulièrement
encouragé par la décision de signer un accord de coopération pénale avant la fin de
l'année 2018 »a déclaré Farhan Haq, Porte-parole adjoint d'António Guterres au
cours d'un point de presse tenu le 2 août 2018, avant d'ajouter que « Le secrétaire
général réitère l'engagement des Nations Unies à continuer à promouvoir la
coopération interrégionale et à soutenir la mise en œuvre des décisions adoptées
par le Sommet CEEAC-CEDEAO ».

Il faut rappeler que la « Déclaration Lomé sur la paix, la sécurité, la
stabilité et la lutte contre le terrorisme », définit les grandes orientations des deux
communautés en matière de paix, de sécurité et de lutte contre le terrorisme.

Elysée J.

Sommet conjoint CEDEAO-CEEAC

LE SECRETAIRE GENERAL DE
L'ONU ANTONIO GUTERRES

SALUE LA DECLARATION DE LOME

Le chef de la commission de la CEDEAO, Jean-Claude Brou
accompagné entre autres de Francis Behanzin,

commissaire en charge de la Paix et de la Sécurité, a rencontré

le mercredi 08 août 2018, les acteurs politiques togolais à
Lomé. La rencontre s'inscrit dans le cadre du suivi des
recommandations formulées le 31 juillet 2018 par la
Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de la Cedeao,
en vue d'une sortie de crise au Togo.

La rencontre a permis aux participants de faire le
point des avancées enregistrées depuis le 31 juillet 2018, et de
recueillir les avis des parties prenantes au dialogue inter-
togolais sur le chronogramme et la mise en œuvre des
différentes actions définies par les Chefs d'Etat. En appelantà
un esprit d'ouverture et de compromis des acteurs politiques
afin que des élections libres, transparentes et crédibles,
conformément à l'esprit et à la lettre de la feuille de route,
puissent se tenir dans les délais requis, M. Brou annonce la
partition de l'institution communautaire, c'est-à-dire des
rencontres périodiques de concertation avec l'ensemble des
acteurs. En outre, la Commission préparera un projet qui sera
soumis aux facilitateurs ghanéen et guinéen et qui servira de
base pour les réunions du comité de suivi. Il a enfin invité la
toute la classe politique togolaise à s'engager pleinement dans
la mise en œuvre effective de la feuille de route telle que définie
par la Conférence des Chefs d'Etat.

E.J.

Poursuite du Dialogue inter-togolais

JEAN-CLAUDE BROU, PRESIDENT DE LA COMMISSION
DE LA CEDEAO, A RENCONTRE LES ACTEURS POLITIQUES

Une délégation conduite par le
Coordonnateur chargé des
partenariats du Mécanisme

Incitatif du Financement Agricole
(MIFA) a effectué du 5 au 11 Août
2018, unetournée dans les localités de
Tagnamboul, Sadori, Blitta, Notsè,
Dankpen, Mango, Bapure, Bandjeli et
Nanduta. C'est une mission qui
s'inscrit dans sa dynamique de
co nta c t p e r m a n e nt ave c l e s
populations, les producteurs, les
autorités locales et les différents
acteurs des chaînes de valeur pour
une amélioration des conditions de
mise en œuvre du mécanisme pour
garantir une réussite parfaite au
terme de la phase pilote.

La délégation a pour

objectifs de sensibiliser les exploitants
agricoles sur l'assurance indicielle et
d'échanger avec les producteurs et les
CEA sur les conditions de travail
respectives afin de relever les
contraintes à traiter pour une réussite
de la phase pilote.

Lancé le 25 juin à Lomé par
le chef de l'Etat Faure Gnassingbé, le
MIFA, trait d'union entre tous les
acteurs de la chaine de valeurs
agricoles et de financement du
secteur agricole, est un mecanisme
par lequel le gouvernement entend
révolutionner le monde agricoleau
Togo. Il bénéficie de l'appui financier
de la BAD et du FIDA.

La Rédaction

Pour une réussite de la phase pilote du MIFA

DES AGRICULTEURS ET
CONSEILLERS EN EXPLOITATIONS

AGRICOLES SENSIBILISES

Ouvert le lundi 06 août par le ministre de l'Agriculture,
de l'élevage et de la pêche, Ouro-Koura Agadazi les

activités de la troisième rencontre du projet Coton 4+Togo vont
s’achever ce vendredi à Lomé. Les participant venus du Mali, du
Burkina Faso, du Tchad, du Togo et du Brésil ont mené des
réflexions sur l'amélioration des rendements en coton graine
et la compétitivité des filières cotonnières de leurs pays face
aux vicissitudes du marché mondial. La rencontre de Lomé vise
donc à restituer les résultats des différentes études.

Saluant un projet qui s'intègre dans le Plan National
de Développement, le ministre en charge de l'agriculture a
indiqué que « le projet Coton4+ Togo dont l'objectif global est
de contribuer de façon durable à l'amélioration de la
production et de la compétitivité de la culture cotonnière, est
ainsi en adéquation avec le plan stratégique de la filière
cotonnière du Togo, tirée du Plan national de développement
(PND) ». Pendant 5 jours les acteurs agricoles venus des 5 pays
pilotes, engagés dans la réalisation du projet, vont évaluer les
activités menées au titre de la campagne agricole 2017-2018 et
définir de nouvelles perspectives. Il s'agit, selon Antonio Carlos
de Salles Menezes, Ambassadeur du Brésil au Togo, d'une
coopération sud-sud tournée vers le développement du
secteur agricole.

Grâce à ce projet, plus de 500 producteurs togolais

ont été formés sur les techniques de cultures de semences
améliorées. On note également l'introduction au Togo, des
cultures résilientes testées. Ces initiatives devront, à terme,
permettre d'atteindre l'objectif de porter la production
cotonnière à 200 000 tonnes à l'horizon 2022.

Le Brésil a lancé en 2009 un partenariat technique
dans le domaine du coton en Afrique de l'ouest. Baptisé
'Cotton-4', cette initiative est conduite par l'Agence brésilienne
de coopération (ABC), qui dépend du ministère des Relations
extérieures, en partenariat avec l'Entreprise brésilienne de
recherche agricole (Embrapa). La deuxième phase du projet,
amorcée en 2015, associe le Togo. C'est le 'Cotton-4 +Togo'.

E.J.

FIN AUJOURD'HUI DE LA 3ÈME RÉUNION
DU PROJET COTON 4+ TOGO

Depuis le 31 Août 2018, le vin est tiré et alors que tout le
monde veut le boire, y compris le PNP, moteur de la

violente contestation qui a ébranlé le pays, l'on entend dire avec
hésitation et sans grande conviction que la CEDEAO qui a tracé
une feuille de route en vue des réformes pour l'organisation
effective des législatives le 20 décembre 2018, n'aurait pas tout
dit. Alors même que toutes les revendications ne concernent
que l'élection du Président de la République et que tous les
partis politiques qui ont des représentants à l'Assemblée
nationale savent que depuis la fin du mois de juillet, les députés
ont bouclé leur mandat de cinq ans, certains togolais parmi ce
qui reste de la C14 et qu'on appelle désormais la C13, s'amusent
à jouer avec le destin de la nation.

F a c e d o n c à c e q u ' o n p e u t a p p e l e r
l'incompréhensible insatisfaction de la C13, il y a eu cette
mention « Bien », en l'occurrence 15 sur 20 donnée à la CEDEAO
par le PNP, le parti qui a déclenché et alimenté les violentes
manifestations publiques depuis le 19 Août 2018. De son côté,
on le sait depuis une semaine déjà, le Gouvernement s'active et
multiplie les rencontres avec les partis les plus représentatifs de
la C13 afin de favoriser un retour rapide du projet de Loi
Constitutionnel à l'Assemblée nationale.

Dans la foulée de ces tractations, c'est la CENI qui
donne le véritable coup d'accélérateur à la mise en œuvre des
recommandations de la CEDEAO. Après avoir annoncé , il y a six
jours qu'elle a repris service, la CENI mise sur pied en Octobre
2017 et chargée de l'organisation et de la supervision des
élections, a envoyé Jeudi dernier, un courrier aux partis
politiques pour la désignation de leurs membres dans les CELI
(Commissions Electorales Locales Indépendantes)

« Conformément à la feuille de route de la CEDEAO,
notamment l'exhortation à procéder à la révision intégrale du
fichier électoral en vue de l'organisation des élections
législatives le 20 décembre 2018 , j'ai l'honneur de vous

demander de bien vouloir transmettre à la CENI, la liste de vos
représentants dans les CELI, en format électronique et sur
papier. Le délai est fixé au 13 août 2018 », précise le Président de
la CENI, Prof. Kodjona Kadanga .
La révision du fichier électoral est l'ultime étape vers la tenue
des élections. Outre ou avant les Législatives, les togolais
pourraient être également appelés à voter pour le référendum
en vue de l'adoption des réformes constitutionnelles, au cas où,
selon les recommandations de la CEDEAO, la révision
constitutionnelle par voie parlementaire s'avérait impossible du
fait d'un défaut de consensus entre les députés de UNIR et ceux
de l'opposition parlementaires pour atteindre la majorité
qualifiée pour ce mode de révision.

Patrick NIMA

Révision Intégrale du Fichier Electoral suite
aux Recommandations de la CEDEAO

LE COUP D'ACCELERATEUR DE LA CENI
Pouvoir et Opposition  invités à envoyer les noms de leurs représentants dans les CELI au plus tard aujourd’hui
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Le projet Assurance Santé des
Vo l o n t a i r e s N a t i o n a u x d e
Compétences à l'Assurance Maladie

de l'INAM est désormais une réalité au
Togo. L'Agence Nationale de Volontariat
au Togo (ANVT) et l'Institut National
d'Assurance Maladie (INAM) ont signé
hier jeudi, 09 août à Lomé une convention
lançant ainsi l'assurance santé des
Volontaires Nationaux. Le document a été
paraphé par le Directeur Général de
l'ANVT Omar Agbangba et la Directrice
Générale de l'INAM Mme. Myriam
Dossou. Cette Cérémonie a été présidée
par la Ministre de Développement à la
Base de l'Artisanat de la Jeunesse et de
l'Emploi des Jeunes Victoire Tomegah
Dogbe en présence du représentant du
ministre de la Fonction Publique, du
Travail et de la réforme Administrative M.
Agbokou Pierre Directeur des prestations
à la CNSS.

La souscription des volontaires
nationaux de compétences à une
assurance santé à l'INAM vient renforcer
le dispositif existant en matière de
couverture sociale depuis 2011 pour tous

les volontaires en mission au Togo. Pour le
Directeur Générale de l'ANVT M.
AGBANGBAN, cette initiative va réduire
au maximum la précarité et les risques liés
à l'accomplissement de leur mission. «
Véritable action de protection sociale
envers les jeunes volontaires de
compétences, le projet d'assurance
maladie vient, à n'en point douter,
renforcer l'engagement des jeunes qui
ont des moyens financiers limités. Fini
donc les inquiétudes liées à leur santé, à
celle de leurs ayants-droit », a-t-il déclaré.

A ce jour, 2208 volontaires
nationaux de compétences ont été
inscrits et immatriculés dans la base des
assurés de l'INAM. A ce nombre s'ajoute
leurs ayants droit, c'est-à-dire leur famille,
conjoint et enfants d'âge mineur. Ce sont
donc 3800 bénéficiaires que l'Agence
nationale du volontariat au Togo prend en
charge à travers une cotisation mensuelle
sans aucune retenue sur les allocations
des volontaires principaux assurés, le tout
à hauteur de 150 millions de FCFA,
l'année. En signant la convention la
Directrice de l'INAM a invité les

volontaires à l'utilisation rationnelle de
cet outil et à sa préservation par leur
attitude.

Selon le représentant du
Ministre de la Fonction Publique, M.
Agbokou Pierre, l'assurance santé des
volontaires répond au mandat social du
chef de l'Etat dont l'ambition est
l'extension de la protection sociale à
toutes les couches sociales. Pour Mme la
Ministre en charge de l'emploi des jeunes,
cet acte re lève des effor ts du
gouvernement et du chef de l'Etat Faure
G n a s s i n g b é e n m a t i è r e d e d e
l'épanouissement de la jeunesse
togolaise et de l'inclusion sociale. En
remettant symboliquement le kit aux
volontaires, Mme Victoire-Dogbé a les
appelés à un bon usage. « C'est de votre
responsabil ité de protéger cette
assurance afin d'éviter les différents abus
qui peuvent être liés à son usage. C'est
comme cela que vous contribuerez à
pérenniser cette action, dont l'efficacité
et la durabilité relèvent de nos
responsabilités individuelles et collectives
». K.Y.

Ce groupe n'a servi à rien. Ces 14 partis
politiques d'opposition viennent de prouver
au monde toute leur incapacité à devenir une

opposition pragmatique et une alternative crédible.
Ces recommandations cedeao ne constituent en rien
quoi que ce soit de nouveau sous le soleil. Sans les
différentes manifestations violentes ou pacifiques,
sans l'intervention des facilitateurs ou des différents
rounds du dialogue, sans l'intervention du Président
Français Emmanuel Macron et même sans ce
Sommet de la CEDEAO,‘’les réformes s'imposeront
au Togo tôt ou tard’’. Les opposants ont perdu du
temps pour rien.

On dirait que la C14 n'a aucune lecture politique. La
Coalition est composée de certains partis poids
lourds du pays dont l'Alliance Nationale pour le
Changement (ANC, le Chef de file de l'opposition
Jean-Pierre Fabre est son président), le CAR(Comité
d'Action pour le Renouveau, son Président Me Yaovi
Agboyibor) et Me Dodji Apevon des FDR. Ces Poids
lourds pendant près d'un an n'ont pu rien obtenir
quant à leurs revendications alors que ‘’le Régime
s'est vu fragilisé’’ à un moment donné.

Les manifestations violentes du Parti
National Panafricain font trembler le Régime Faure
Gnassingbé. Le Président Togolais qui pensait avoir
toute son opposition à ses bottes vient d'être surpris
par l'émergence d'une troisième force politique.
Qu'est-ce qu'il faut faire maintenant ? Doit-on jouer
à la sourde oreille ? On ne sait exactement quoi faire
puisqu'on ne maîtrise pas totalement la situation. On
voit toutes les réalisations qui ont été faites, le Togo
présent aujourd'hui dans le concert des Nations,
Israel qui adore le Togo. La Terre sainte veut passer
par le Togo pour posséder toute l'Afrique,
l'organisation du Sommet Afrique-Israel se précise à
Lomé.. Les USA aussi sont là, les investisseurs, les
Institutions de Breton Woods, l'UE sont avec le Togo.
Le Togo est devenu solvable et fréquentable.. Le
Pouvoir réfléchit à tous ces acquis. On n'est plus en
position de force. Soit on minimise le 19 Août et ses
conséquences et on perd tout avec le temps, soit on
fléchit, et on poursuit le chemin. Le Pouvoir cède. Il
envoie un Avant-projet de loi a l'Assemblée
Nationale. L'Opposition dit non au projet et quitte la
salle sans avoir eu à analyser minutieusement ce que
subissait le Pouvoir en terme de pression. La C14
maintient ses manifestations. Des morts, des

blessés, des arrestations. Le Pouvoir qui s'apercevait
de ses failles organisait les structures de son parti,
verrouillait encore plus son système alors que ces
Grands Responsables Opposition perdaient leur
temps dans les rues du pays. Les manifestations se
multiplient et deviennent plus violentes.
L'opposition ne mesure rien de ce qui se passe. Le
pays perd lourdement. Plus de 100 milliards de FCFA
en moins de 5 mois.

La C14 aurait accepté l'Avant-Projet de loi,
elle aurait déjà obtenu les réformes politiques
réclamées depuis des années. Mais elle s'embourbe
avec un popul isme incontrôlé dans des
revendications irréalistes dont le départ immédiat de
l'actuel Chef d'Etat du Pouvoir. Elle n'obtient rien.
Ces premières manifestations ne donnent rien à part
des morts et des blessés.

Le Pouvoir n'a toujours pas encore
totalement repris la main. La pression existe
toujours. Il faut chercher à calmer les ardeurs et à
faire baisser la tension. Des prophéties tombent
exagérément. La plupart prédisent la fin du Régime
en cette année 2017*. Le Régime tremble encore
plus. Komi Klassou, Chef du Gouvernement doit
jouer sa partition. Il rend public un calendrier. Il veut
recevoir les responsables politiques (Opposition
comme Pouvoir) pour des consultations. Le Chef de
file de l'opposition dit non à l'appel Klassou.
L'initiative gouvernementale n'ira pas loin. Échec. Le
Premier Ministre se recroqueville dans son cabinet et
reprend ses tâches quotidiennes.

La C14 aurait répondu à cet appel, des
consultations auraient débouché sur un dialogue,
même sans facilitateurs. Avec la bonne foi de toutes
les parties prenantes, on aurait validé d'un commun
accord la limitation du mandat présidentiel et le
mode de scrutin à deux tours. Mais la C14 qui végète
dans son populisme-activisme laisse encore passer
cette occasion alors qu'elle pouvait servir à obtenir
quelque chose. Elle manque de pragmatisme et de
lecture politique.

. Le dialogue réclamé par l'opposition
démarre. Lors des différents rounds présidés par le
président Ghanéén Nana Akufo-Addo, il a été
proposé de d'entamer les discussions avec les points
qui fâchent moins, ce qui permettrait d'évoluer

nettement en un temps record avec des résultats
bien satisfaisants. La C14 exhibe son "retour à la
version originelle de la Constitution de 1992", et les
mesures d'apaisement, ce qui a beaucoup plus crispé
l'atmosphère et fait perdre beaucoup plus de temps.

On aurait peut-être commencé avec les
réformes électorales et passer juste quelques temps
sur la libération des détenus (avec une nette
compréhension des données), on aurait obtenu à
l'heure où nous écrivons les réformes électorales et
aussi trouvé un terrain d'entente sur les
constitutionnelles et institutionnelles.

La C14 ne mesurait rien. Elle n'a pas voulu
évoluer. Elle voulu passer toute l'année sur les
mesures d'apaisement sans toucher le fond des
revendications, ce qui plaît au Pouvoir. Tout ça fait
trop bien le jeu du Pouvoir.

Même avec l'arrivée du Guinéen Alpha
Kondé fin Juin, la C14 refuse d'aller au fond des
dossier. Au sortir du round, elle ne parle que
d'élections mais sans insister sur les réformes y
relatives.

Le 5 Septembre 2017, le Pouvoir voulait donner
quelque chose, la C14 s'y est opposée.
Avec le Premier Ministre Klassou, le Régime voulait
toujours donner quelques chose, l'opposition
s'écarte encore de l'essentiel.
Aux différents rounds du dialogue, le Pouvoir était
encore prêt à limiter le mandat présidentiel à deux
avec un scrutin uninominal à deux tours, mais la
Coalition de l'opposition a encore cafouillé et a
encore tout laissé au Pouvoir.

La Coalition a montré qu'elle était
incapable de dialoguer, de discuter politique et de
parler en Responsable ou en Homme d'Etat. Elle a
perdu du temps à tous les niveaux, or pouvait-elle
obtenir quelque chose.

Toute la C14 a prouvé aux yeux du monde
qu'elle est un Regroupement d'Activistes politiques.
Elle s'est comportée comme la Rue. Elle n'a pas été à
la hauteur des discussions. Elle n'a pas fait de la
politique pendant près d'un an. Elle s'est juste

amusée.
Avec ces Recommandations CEDEAO, le

pays est revenu à l'etape initiale. Ces manifestations,
ces dizaines de 10millions de FCFA dépensés pour
payer les frais du dialogue, les billets d'avion des uns
et des autres, n'ont servi à rien. Le pays n'en avait
même pas besoin.. Avant le 19 Août, le Pouvoir était
déjà dans l'esprit des recommandations CEDEAO. Il
savait qu'il allait faire les élections, les réformes
constitutionnelles et institutionnelles un jour.
Ces opposants ont montré toute leur incapacité à
faire de la politique.ils sont juste là pour égayer.
Chers jeunes, militants et sympathisants de la C14,
ne soyez pas surpris de cette décision de la CEDEAO.
Elle ne pouvait autrement.
L'institution Régionale est là pour discuter avec des
Hommes d'Etat et non pour créer une zone
d'instabilité ou de conflit.

- Si vous suivez la C14, elle est là pour vous conduire à
la tombe gratuitement..
- Si vous suivez la C14,elle vous conduira en prison.
- Si vous suivez la C14, elle est là pour vous conduire
couverts de sang à l'hôpital..
- Vous ne pourrez rien construire avec la C14. Ce
Regroupement politique ne vous mènera nulle part.
Avec ces 14, Le Togo n'atteindra jamais le seuil
démocratique qu'il poursuit.

Le Pouvoir peut être si dur, mais avec une opposition
responsable qui sache négocier, qui sache gagner et
perdre, il arrive à céder dans certaines circonstances.
J'en appelle à la dissolution de la Coalition des 14
partis politiques d'opposition au Togo.
Elle a Contribué à faire tuer, blesser des Togolais pour
rien.
Que les partis individuellement reprennent leurs
activités politiques. Cette C14 n'a servi a rien. Elle a
juste aidé le Pouvoir à s'enraciner, à mieux se
verrouiller et à mieux se restructurer.
Oui à la dissolution de la C14.. oui à l'émergence
d'une nouvelle classe d'opposition au Togo.

La C14 n'est pas à la hauteur des enjeux politiques.

19 Août 2017.

Oui à la dissolution de la C14.

Oui à la dissolution de la C14.

À ce niveau aussi, la C14 a échoué. Elle n'obtient
rien. Pourquoi vouloir organiser toutes ses
manifestations avec ses tapages si l'on sait qu'on ne
veut rien obtenir ?

La C14 a lamentablement échoué. Qu'attendait-elle
donc de la part de la CEDEAO ?

Ces Opposants vous ont trompés prend 12 mois, ils
vous ont manipulés.

On ne construit pas la démocratie avec une
opposition comme la C14.

Firmin Teko-Agbo, Journaliste-Chroniqueur
politique.

Le Premier Ministre s'invite dans la crise

Le Dialogue
Février 2018

Chronique de  Firmin Teko-Agbo

« OUI A LA DISSOLUTION DE LA C14… OUI A L'EMERGENCE
D'UNE NOUVELLE CLASSE D'OPPOSITION POLITIQUE AU TOGO

Les acteurs impliqués dans la stratégie nationale d'inclusion financière ont
validé le vendredi 03 août à Lomé au cours d'un atelier la feuille de route de
l'inclusion financière. Organisé par le Secrétariat d'Etat à la Présidence de la

République, chargée de l'inclusion financière et du secteur informel, les travaux
ont été dirigéspar la représentante du fonds d'équipement des Nations Unies
(UNCDF), chargée du processus MAP (Making Access to financial services Possible)
pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre, Dr Euphrasie Kouamé.

Pour Mme Assih Mazamesso, Secrétaire d'Etat à la Présidence de la
République, chargée de l'inclusion financière et du secteur informel cette feuille de
route est « une étape intermédiaire indispensable d'un processus qui aboutira à la
stratégie nationale d'inclusion financière ». Elle a également indiqué que: « L'
objectif global décliné dans la feuille de route est d'assurer sur une période de 5
ans, une augmentation de l'accès et de l'utilisation d'une gamme diversifiée de
produits et services financiers, formels et informels, accessibles pour 60% à 80% de
la population togolaise adulte ».

La Rédaction

Bientôt une stratégie nationale
d'inclusion financière au Togo

LES ACTEURS IMPLIQUES ONT
VALIDE LA FEUILLE DE ROUTE

Plus de 3800 VN et leurs ayants droit concernés

Mme VICTOIRE DOGBE a lancé hier  l'Assurance Maladie
à l'INAM pour les Volontaires Nationaux de compétences
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Le Ministère du Commerce et de
la Promotion du Secteur Privé,
en partenariat avec la Bceao, a

officiellement lancé le 2 aout dernier à
Lomé, la phase nationale d'un
dispositif de soutien au financement

des Pme-Pmi dans l'Uemoa. Le
dispositif fait suite au mandat donné à
la Banque centrale en 2012 par les
Chefs d'Etat de l'Uemoa, au titre du
plan d'action de financement des
économies . Mme le ministre
Bernadette Legzim-Balouki a prévenu
que le gouvernement prendra les
mesures nécessaires quant 'à son
opérationnalisation.

Le dispositif de soutien au
financement des Pme-Pmi dans
l'UEMOA est une réponse appropriée
à la problématique de financement
des petites et moyennes entreprises à
travers des incitations offertes par la
BCEAO aux établissements de crédit.
L'objectif est de créer un écosystème
favorable au financement bancaire
des Pme, en vue d'accroitre leur
contribution au PIB et la création
d'emploi. La démarche vise d'une
part, à promouvoir les petites et

m o y e n n e s e n t r e p r i s e s p a r
l'amélioration de leur encadrement,
et, d'autre part, à refinancer les
créances bancaires sur les entreprises
é l ig ib les et à d ivers i f ier les
instruments financiers adaptés à leur
besoin.

Est éligible à ce mécanisme,
toute entreprise non financière,
productrice de biens ou de services
marchands, disposant d'un chiffre
d'affaires n’excédant pas 1 milliard
FCFA et respectant l'obligation légale
de produire des états financiers selon
les dispositions en vigueur dans
l'Union. « Lorsque les financements
sont accordés aux entreprises
éligibles, la BCEAO peut, en retour,
refinancer ces crédits aux banques à
des conditions beaucoup plus
attractives », a expliqué KossiTénou,
Directeur général BCEAO-Togo.

E.J.

Un atelier de dissémination du document-cadre du système national de
développement a réuni le mercredi 8 août à Lomé des représentants de divers
ministères et des partenaires au développement. Organisé par le ministère de la
Planification du Développement, la rencontre devrait permettre de maitriser le
contenu du document.

Cet instrument qui prévoit un nouveau cadre harmonisé de
planification, a vocation, entre autres, à systématiser, à standardiser les pratiques
en matière de planification et à ancrer dans les pratiques, les changements de
paradigme. L'objectif à terme est d'assurer de manière efficace et efficiente la
gestion du développement. Il est à souligné que ce nouveau système national de
planification, est le résultat d'un forum sur la planification organisé en octobre
2014 par le ministère concerné.

Le Secrétaire général de ce ministère, Etsri Homevor souligne,
qu'hormis les objectifs précités, ce document-cadre devrait contribuer à la
résolution des problèmes techniques en matière de planification et stabiliser le
dispositif organisationnel.

LA BCEAO ACCOMPAGNE LE TOGO DANS
LA MISE EN ŒUVRE D'UN DISPOSITIF DE

FINANCEMENT DES PME-PMI DE L'UEMOA

DISSEMINATION DU NOUVEAU
DOCUMENT-CADRE DU SYSTEME

NATIONAL DE PLANIFICATION
POUR UNE MEILLEURE

GESTION  DEVELOPPEMENT

Le Ministère Internat ional
Sauvons l'Humanité pour Jésus
(MISHJ) a un an. Pour couronner

l'anniversaire, l'église a inauguré son
nouveau temple le Dimanche 05 Août
2018 dans le quartier Agoè-Legbassito
à Lomé. Le prophète Isaac da Silveira a,
comme tous les week-ends, drainé des
foules venues non seulement assister à
l'inauguration mais aussi recevoir les
premières bénédictions du Nouveau
temple. Le temple plein à craquer a vu
la présence des pasteurs, des chefs
traditionnels et des grands artistes à
l'instar de King Papavi Mensah et
Adabadji Djobokou. Le culte d'action
de grâce a été célébré en compagnie
du prophète par l'homme de Dieu venu
de l'Allemagne Francicus Van Santen
en présence de l'apôtre Hénoch.

Célébré auparavant dans un
centre de loisir Eden Park à Djidjolé,
selon les programmes du centre, le
culte de du Ministère International
Sauvons l'Humanité pour Jésus
(MISHJ)est désormais célébré sur son
propre site. C'est un méga culte
d'action de grâce célébré ce dimanche
pour rendre grâce à Dieu et le
remercier pourl'effectivité du temple.

Les fidèles de MISHJ ont
chanté loué et prié Dieu pour ses
bienfaits. Plusieurs âmes ont été
délivrées et guéris de leur maux sous
l'impulsion du prophète Isaac. Selon le
prophète 3700 personnesdevraient
être délivrées. Le prophète a pour cela
sollicité l'attention et la concentration
des fidèles afin que Dieu accorde cette
g r â c e à t o u t l e m o n d e . E n
recommandant aux fidèles la lecture
du livre d'Esaïe 60, 1 à 5 et Daniel 10,
12, le prophète à l'image de la
délivrance de Daniel par Michel, a prié
en invoquant l'esprit saint pour briser
et neutraliser les forces du mal, les
esprits de ténèbres, les problèmes
spirituel. « Les problèmes spirituels
doivent être réglés par les solutions
spirituelles », a- souligné.

Selon le prophète, le
premier anniversaire est tombé sur
une bonne date. Le 1 dimanche du
mois et encore la date du 5 qui
représentent les 5 doigts de la main,
même s'ils ne sont pas égaux
représentent chacun une vertu. En
servant tous les fidèles présents du
gâteau, du sel et de la bougie allumée,
l'homme oint de Dieu a prié afin que
les fidèles présents soient couverts de
grâce et reflétés la lumière de Christ au
cours du mois d'août. Il a invité tout le

er

t-il

monde à l'amour du prochain et de
Dieu.

Pour l'apôtre Francicus Van
Santen venu d'Allemagne, MISHJ est
une vision. « Jésus est en train de
visiter la nation togolaise. Dieu est en
train de travailler pour le Togo », a-t-il
déclaré en invitant les fidèles à laisser
de côté les débats sur la religion et
s'occuper de l'essentiel. Toutes les
religions ont pour ennemie commun
le Satan et partant l'apôtre appelle à
l'union des religions pour y face. Il a
invité tout un chacun a prié du fond du
cœur de toute son âme et tout son
esprit pour obtenir la grâce de Dieu.

Plusieurs témoignages ont
été faits par les fidèles parlant des
g u é r i s o n s d e s m a l a d i e s , d e
délivrances, de désenvoutement à
l'utilisation de l'eau bénite, de l'huile
de sacrilèges et autres produits par le

prophète. Guéri d'un mal de pieds par
le prophète Isaac et témoignant de la
grandeur de son Dieu, le président de
l'association des prêtres traditionnels
et féticheurs du Togo, M. Assiobo
comparait le monde à un hôpital qui
comporte plusieurs services entre
autres la pédiatrie, la traumatologie,
les urgences. Chaque mal doit être
conduit au service adapté. La mal qu'il
trainait pendant longtemps a été guéri
par le prophète. Un idolâtre peut donc
être guéri par un prophète conclut-il.
C'est dans une ambiance festive et de
réjouissance que les fidèles de cette
église ont accueilli et célébré le
nouveau temple construit pour leur
bonheur. Une ambiance entretenue
non seulement par les groupes
folkloriques, mais aussi des artistes
comme King Mensah et Adabadji
Djobokou.

Komla YAWO.

1 Anniversaire du MISHJ et l'Inauguration du Nouveau Temple
er

PLUSIEURS PERSONNALITES AUTOUR DU PROPHETE ISAAC da SILVEIRA ET DE SES FIDELES
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Le Canton de Sanda Kagbanda dans la
Préfecture de Bassar a accueilli les 4 et 5
Août dernier une grande rencontre

i n t e r n a t i o n a l e d ' i n fo r m a t i o n e t d e
sensibilisation des pasteurs nomades, de filles
et femmes de bouviers venus du Bénin, du
Ghana, du Burkina Faso et des cinq régions du
Togo. Placée sous le thème : « Population,
intégration-développement » cette rencontre
qui a réuni plus de cent cinquante participants
est une initiative de l'Union des Ressortissants
de la Communauté Economique des Etats de
l'Afrique de l'Ouest (UR CEDEAO et de
l'association « Kuubal Suudu Baaba ». Elle a été
surtout l'occasion de mûres réflexions sur la
problématique de la transhumance, de
l'élevage et du commerce des bétails et de la
scolarisation. Première étape d'un vaste
projet agropastoral qui s'étale sur une dizaine
d'années et qui aura pour site le canton de
Sanda-Kagbanda, ce projet s'intéresse

également à la scolarisation des filles et fils des
pasteurs nomades du Benin, du Burkina Faso,
du Ghana et du Togo et aux nouvelles
techniques d'élevage sans transhumance. Son
objectif est de relever le taux de scolarisation
des filles et fils de ces éleveurs. Ce taux
actuellement estimé à moins de 1% sera porté,
à travers ce projet, à 50% au moins d'ici 2028.
Cette rencontre se veut le point de départ d'un
processus d'innovation des activités des
pasteurs nomades de l'Espace CEDEAO, elle
vaut contribuer à changer la mentalité de ces
derniers et les initier aux nouvelles méthodes
d'élevage en vue d'éviter les conflits entre eux
et les agriculteurs, en Afrique de l'Ouest. Au
Togo par exemple, selon le rapport sur la
Sécurité publié la semaine dernière par le
Ministre de la Sécurité sur les six premiers mois
de cette année 2018, 32 cas d'infractions liés à
la transhumance ont été enregistrés et ont
provoqué la destruction des champs, des

homicides volontaires et l'abattage des
animaux. La situation est presque identique
voire plus déplorable dans d'autres pays de la
sous-région Ouest-Africaine. La santé des
pasteurs nomades, la scolarisation de leurs
enfants (en général et des filles en particulier),
leur sécurité dans le milieu, le règlement
pacifique des conflits liés à la transhumance et
la problématique de la connaissance et du
respect des lois du pays d'accueil ont été
abordés au cours des travaux. L'idée de la
créat ion d 'une ferme agropastora le
pédagogique à Sanda-Kagbanda pour la
formation des filles et fils des pasteurs nomades
et agriculteurs a pris corps et pourra se
matérialiser d'ici décembre prochain.
D'imminentes personnalités ont activement
conduit et participé aux travaux, parmi elles, le
Professeur El Hadj Issa DIALLO. Un concours de
lait de vache doté de prix avec comme
principaux critères de sélection la qualité, le

goût et l'emballage de conservation a marqué
l'évènement. Le président de l'UR CEDEAO, El
Hadj BAH AMADOU OURY n'a pas caché sa
satisfaction et sa reconnaissance aux
participants ainsi qu'aux partenaires
techniques qui ont accompagné le projet
agropastoral. Même note de satisfaction du
côté de El Hadj Abdoulaye TONGA BARRY,
Président de l'association « Kuubal Suudu
Baaba ». L'hôte de la rencontre, le chef du
canton de Sanda-Kagbanda, Kouloun Yoma s'est
réjoui de la tenue de cet atelier dans sa localité.
Il a invité les pasteurs nomades à mener leurs
activités conformément aux clauses de
transhumance dans l'espace CEDEAO, à
respecter les textes en vigueur au Togo, à vivre
en parfaite harmonie avec les populations
d'accueil et à préserver la paix dans le pays.

Germain POULI

ELEVAGE SANS TRANSHUMANCE ET LA SCOLARISATION DES ENFANTS
DES PASTEURS NOMADES AU CŒUR D'UNE RENCONTRE INTERNATIONALE

‘'Ne rien faire est le bonheur des
enfants et le malheur des vieillards'',
cette pensée de Victor Hugo
explique bien les difficultés dont
sont victimes de nos jours les
personnes du troisième âge. La
solitude, l'ennuie, les maladies font
parties de leur quotidien. C'est
l'équation que tente de résoudre la
dramaturge togolaise Rosemonde-
G é ra r d A S S O G B A à t ra v e r s
l'association ''Sénior Hope'' en vue
de donner du sourire et de la joie de
vivre aux personnes du troisième âge
au Togo.
Né Août 2017, Sénior Hope à un an
c ette a n n é e . Po u r m a rq u e r
l'anniversaire et fidèle à sa vocation
de la protection des droits et de
l'amélioration des conditions de vie
de cette couche vulnérable,
l'association Senior Hope a effectué
le 24 juillet dernier une tournée dans
des quartiers de Lomé à savoir
Cassablanca, Todman, Atikpa, Ségbé
où elle a fait don de vivres à ces
personnes. Ces dons étaient
composés du riz, de l'huile, des pâtes
alimentaires, des cubes, tomates et
autres. Le geste pour l'association
était de relever le moral de ces
personnes et de leur donner la joie
de vivre. « Nous voulons leur donner
beaucoup de joie, beaucoup

d'amour. C'est ce qui leur faut, leur
donner beaucoup de sourire », a
expl iqué la présidente Mme
ASSOGBA Rosemonde-Gérard.
L'association a pour priorité de
contribuer à l'amélioration des
conditions de vie des personnes du
troisième âge en termes de prise en
charge psychosociale, sanitaire,
économique et juridique. Elle œuvre
entre autres à leur autonomisation, à
leur réinsertion sociale et assure
pour certains leur admission à la
retraite de manière paisible.
Le projet Rosemonde-Gérard le doit
à des peines et soucis partagés avec
ces personnes qu'elle a eu à visiter et
qui lui a permis de comprendre la
réalité. « Les personnes du 3 âge
sont généralement délaissées,
s'ennuie et meurent à petit coup, le
fait de rester et ne rien faire. Elles
restent seules à la maison au
moment où le reste de la famille est
parti vaquer à ses occupations », a
fait savoir la présidente de
l'association.
L'idée pour Sénior Hope, c'est
re d o n n e r v i e , u n e c e r ta i n e
dynamique, une joie de vivre à ces
personnes à travers la construction
d'un grand complexe, un centre où ils
viendront se défouler et se recréer. «
C'est pour créer un grand centre, un

projet vraiment osé où les personnes
du 3 âge viennent pour rencontrer
d'autres personnes de même âge.
C'est un projet grandiose que j'ai, où
il va avoir un peu de tout. Je sais que
Dieu m'aidera à l'avoir. Une salle de
gym, piscine, une bibliothèque, une
salle informatique, une salle de
spectacle. Pourquoi ne pas faire
venir une fois dans le mois la CEET et
la banque pour leur permettre de
payer leur facture d'électricité ou de
faire les transactions bancaires », a-t-
elle souligné. C'est un projet
vraiment ambitieux rien que pour
l'épanouissement de ces personnes.
Pour le moment l'association va au
contact avec ces personnes, échange
avec elles, leur vient en aide, et leur
fête des anniversaires. Sénior Hope
o r ga n i s e b i e n t ô t , u n e fê t e
dénommée la rencontre des
personnes du troisième âge, « une
rencontre entre eux pour dire, nous
vivions de nouveau, Sénior Hope,
c'est la vie! Sénior Hope, c'est la vie!
» . C ' e st u n e m a n i è re p o u r
l'association de leur donner du
sourie et de l'espoir.
Pour y arriver, l'association envisage
mettre en place comme moyens
d'action un système d'information et
de formation sur la défense de leurs
droits, créer des unités d'appuis

conseils et accompagnement,
coopérer avec le gouvernement, des
institutions, des partenaires.
Constituée d'un bureau de 5
membres et deux conseillers,
l'association a son siège basé au SITO
Aéroport à Lomé. El le crée

également une unité à Asanhoun,
village situé à quelques kilomètres
d e l a c a p i t a l e e t c o m p t e
progressivement étendre ses
activités à l'intérieur du pays.

ème

ème

Elysée J.

L'Association « Sénior Hope »

ROSEMONDE-GERARD ASSOGBA REDYNAMISE LA VIE DES PERSONNES DU 3 AGEEME
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___________ Actualité__________

Notre alimentation au lieu de
nous causer des maladies
doit plutôt nous assurer une

bonne santé. Conscient de ce fait, les
jeunes togolais qui excellent dans la
transformation agroalimentaire font
des recherches pour proposer à la
population des produits naturels et
sains. Nous allumons les projecteurs
sur un de ces produits. Il s'agit de
TheraChampinoni, un jus issu d'un
mélange de champignons et de noni.
Nous avons donc eu un entretien
a v e c s o n p r o m o t e u r ,
KomlanNovinyoWoglo. Lisez plutôt
ce qu'il nous a dit au sujet de
TheraChampinoni.

Champi noni est un complément
alimentaire liquide issu d'un mélange
de champignons thérapeutique et du
jus de noni pour améliorer l'apport
nutritionnel de la population
togolaise, purifier le sang, supprimer
la constipation chronique, la fatigue,
le stress et surtout les règles
douloureuses dont souffrent nos
chères sœurs et nos maman.

L'idée de champi noni nous est venu
suite au constat sur le terrain,
beaucoup de nos concitoyens
souffrent des problèmes de
désintoxication qui leur rendent la
vie de tous les jours pénible suite à
une alimentation pauvre en fruit et
champignons qui sont les clés d'un
métabolisme efficace.

Franchement ce produit est devenu
un élixir pour ceux qui le prennent. Ils
nous donnent des témoignages
chaque jour. Imaginez quelqu'un quiBonjour Monsieur, vous êtes le

p  r o  m  o  t e  u  r d  u j  u  s
TheraChampinoni. Parlez-nous de
ce jus. Quelle est sa particularité et
quelles sont les vertus qu'il
renferme ?

Comment est née l'idée de produire
ce jus ?

Ce produit est-il apprécié par ceux
qui le connaissent ? Etes-vous
satisfaits du parcours que vous avez
déjà fait ?

souffrait depuis longtemps de
constipation sans solution et
découvre un produit qui le sauve, ce
produit devient son compagnon de
tous les jours.
Nous sommes satisfait tant à tous les
efforts consentis pour avoir ce joyaux
de champi noni et tant aux résultats et
témoignages sur le terrain, champi
noni est devenu le produit phare de
Thera group.

Vous retrouverez champinoni à la
maison de noni à TotsiGblenkome, au
siège de Thera group à Djidjolé, à la
boutique Made in Togo à Tokoin,
bientôt dans les vitrines de FAO, et à la
maison des paysans à agoè.

Thera group se veut une entreprise de
référence au Togo et dans sous régions
dans la mycicologie et la production
des compléments diététiques à base
de champignon thérapeutique. Il
compte éduquer la population à une
alimentation saine, gage de tout
développement durable.

J'invite la population togolaise à
découvrir nos produits et innovations
et à orienter la curiosité sur la
mycicologie pour sauver des vies.

O ù p e u t - o n t r o u v e r T h e r a
Champinoni ?

Qu'elles sont les défis que vous
comptez relever cette année ?

Qu'avez-vous à dire à la population ?

Propos recueillis par Londou
KAWANA

Entretien avec Komlan N. WOGLO promoteur du jus Thera champi Noni

« CE PRODUIT EST DEVENU UN ELIXIR POUR CEUX QUI LE PRENNENT »

La Haute Autorité de Audiovisuelle et de la Communication (HAAC) a reçu le
lundi 6 août le nouveau bureau du Conseil National des Patrons de Presse
(CONAPP). La rencontre qui s'inscrit dans le cadre de sa tournée engagée

auprès des Institutions de la République et certaines structures et administrations
a permis au CONAPP d'échanger avec les responsables de la HAAC sur les
principaux enjeux du bureau élu en mai dernier. C'est le président de la HAAC M.
TelouPitalounani qui a présidé la rencontre en présence du nouveau président du
CONAPP Arimyao Tchagnao.

Les échanges ont porté sur l'adoption de la Convention collective des
professionnels des médias qui pourra permettre à ces derniers de vivre
décemment de leur métier, le renforcement de l'aide de l'Etat à la presse qui vient
apporter de l'oxygène aux organes de presse, l'amélioration de la formation des
acteurs des médias qui devra induire un travail qualitatif que les populations
togolaises attendent de la presse et le regroupement des organisations patronales
pour plus d'efficacité.

Le président du CONAPP, ArimyaoTchagnao, s'est réjoui de la bonne
ambiance qui a régné pendant la rencontre et compte mettre en application les
conseils reçus auprès de la HAAC.« Nous avons présenté à la HAAC les membres de
notre bureau et en retour, nous avons reçu beaucoup de conseils qui militent en
faveur du bien-être de la presse togolaise. Nous avons profité pour échanger sur
les principaux enjeux qui concernent notre profession », a-t-il indiqué.

K.Y.

LE CONAPP A PRESENTE CETTE
SEMAINE SON BUREAU A LA HAAC
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Dans le cadre des vacances
utiles, une formation en art
décoratif à base de pneus

recyclés s'ouvre le 27 août à l'Espace
Culturel Level à Lomé. La formation
participe à une action artistique pour
la protection de l'environnement.
C'est des opportunités offertes aux
participants et participantes de
devenir des patrons et patronnes de
leur propre entreprise puis les intègre

de facto dans un réseau. Un appel est
donc lancé à l'endroit de toute
personne ou entreprises pour des
partenariats et ou sponsoring.

Trois modules sont au
programme de cette formation. Les
Techniques de recyclage de vieux
pneus en tables et chaises prévus du
27 au 30 août ; les Techniques de
recyclage de vieux pneus en tables et
chaises et l'art pneumatique. Les frais

de participation selon les modules
s'élèvent respectivement à 5000fcfa, à
10 000f cfa et à 15 000fcfa.

L'Espace Culturel Level est
situé dans le quartier Adjinamoto sur
la route d'Adjidogomé en face de la
station T-OIL non loin de Café
Informatique, joignable au numéro
00228 92 87 92 08.

Komla Y.

À
650 Km de la côte togolaise Dapaong, le nouveau marché de la Préfecture de Tone

s'offre à toutes les admirations. Ville flamboyante, elle accueille du 05 au 08 septembre
prochain la deuxième édition de « Dapaong Fashion Show ».

Dans la perspective de donner de la valeur ajoutée au pagne traditionnel, très
présent et diversifié sur le marché togolais, la présente édition sera marquée par des ateliers,
master class sans oublier les expositions foraines très attendues par le public de Dapaong.
Les stands se dresseront sur la grande esplanade des Affaires Sociales de Dapaong où
stylistes, modélistes, couturiers bref créateurs et commerçants venus du Togo et de l'Afrique
viendront exposer leurs savoir-faire en matière de coupes et de pagnes africains.

Cette année plus de 1500 visiteurs sont attendus, a annoncé le promoteur
TogbéNitchéma SIDANOMA. Pour lui, « c'est une occasion unique de reconnaitre les talents
du terroir et de l'Afrique afin de rendre la mode plus tendance dans le Grand Tone. » Aussi,
souhaite-t-il « faire de Dapaong une plaque tournante de la mode togolaise à travers ce
rendez-vous ».
Aussi peu que sont-ils, il convient de remercier ici tous ceux et celles qui ne cessent
d'apporter de l'eau au moulin de Dapaong Fashion Show » et de nous inviter tous à en faire de
même.

De Kassi

Art décoratif à base de pneus recyclés

SAISISSEZ L'OPPORTUNITE A PARTIR
DE 27 AOUT POUR UNE FORMATION !

« Dapaong Fashion Show 2018 »

L'EDITION DE LA PERFECTION

SE PREPARE
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MON HISTOIRE AVEC DIEU

Je suis né dans la préfecture de l'Est-
Mono dans une famille musulmane.
Après mon accouchement, ma mère
est retournée dans sa famille. C'est
donc dans la famille de ma mère, une
famille idolâtre que j'ai grandi. Il faut
quand même noter que certains de
mes oncles fréquentaient l'église et je
les y accompagnais. Après mon CEPD,
j'ai quitté la famille de mes oncles pour
vivre avec mon père. Ce dernier
m'obligeait à aller à la mosquée.

Arrivé en classe de 4 , j'ai
décidé quitté mon père parce que ma
marâtre me maltraitait. Je suis allé
donc habiter avec certains frères qui
vont à l'église les vendredis. Ils
m'encourageaient à les suivre. Un jour
j'ai décidé de les suivre. Une sœur de
l'église a après rapporté à mon père

e

B
alloté entre l'islam, l'animisme et le christianisme depuis son enfance, le

jeune Kokou Yao décide finalement aller à l'église malgré les menaces de

son père. Assoiffé de connaitre Dieu, il finit par faire sa rencontre au

cours d'un enseignement à l'église. Lisez plutôt !

que je vais maintenant à l'église. Il m'a
appelé et m'a dit que si je laisse
l'islam, je ne serai plus son enfant. Je
lui ai en retour dit que j'ai compris.

Après mon BEPC, mon
oncle m'a dit d'apprendre un métier.

J'ai quitté le village pour habiter avec
lui à Atakpamé où j'ai débuté une
formation. Les dimanches, je
continuais à aller à l'église tout en
balayant du revers de la main ce que
mon père m'avait dit. 11 mois après
ma formation, j'ai été envoyé à Lomé
pour un stage. Là encore, je n'ai pas
abandonné l'église. Un mercredi soir,
au cours d'un enseignement, le
pasteur en enseignant m'a posé cette
question : « si Jésus venait
aujourd'hui, es-tu sûr d'aller au ciel
avec lui » ? J'ai répondit non. Il s'est
alors entretenu avec moi et il m'a aidé
à recevoir Jésus. C'est à partir de ce
jour que j'ai vraiment rencontré Dieu.

Depuis que je suis devenu
chrétien, je rends grâce à Dieu. J'ai une
vie plus épanouie. J'ai trouvé la
guérison, la liberté et la paix. De mon
côté je me bats pour mener une vie qui
lui est agréable.

Propos recueillis par Londou
KAWANA

Un jour se leva au milieu de l'année 1989. Dans les
lueurs du Soleil levantest apparu un fils. ''Le fils du
soleil'' du nom de Marco-Sun, fils du Marco est

entrain de poser ses pas dans la musique togolaise. Le fils
d'Aledjo Kadara rêve de devenir artiste de la chanson
togolaise. Valoriser la musique au Togo et partout ailleurs
est sa vision. « Marco-Sun signifie fils de Marco, veut dire
que mon papa, c'est Marco. Mais J'étais dans la douce
quand le soleil est apparu sur moi que je suis son fils. Cela
veut dire que c'est le monde entier qui va crier mon nom.

C'est là le fils du soleil : Marco-Sun », explique l'artiste.
Appelé très top par cette voix, Marco Sun aimait

déjà chanter depuis tout petit. Cette volonté s'est
accentuée lors de ses études au Lycées au cours des
semaines culturelles. Il s'est plus tard engagé et décide de
marcher sur les traces des ténors comme King Mensah et
Midi Lacost qui sont ses idoles et ses inspirateurs. On
comprend ainsi ce jeune artiste qui veut construire sa
carrière musical autour du genre Afro beat. Son ambition le
plus fort est de créer les années à venir son propre concept à
l'instar de Cool Catché des Toofan et Dosamado, Maplorly
de Arafat et autres.

Son amour pour sa patrie, ses vécus quotidiens
l'ont poussé à chanter l'amour, la paix, la réconciliation dans
''Allah le grand Dieu'' ; ''Epervier à nous la victoire'' et ''La vie
c'est comment'' dont « l'audio est déjà lancé mais la vidéo
est en cours ». Trois single sont disponibles sur six sorties
selon l’artiste. C'est en 2013 qu'il lança son premier son
''Allah le grand'' en l'honneur des musulmans. Marco Sun
s'est illustré sur d'importantes scènes au Togo et hors du
Togo. Il a ainsi fait preuve de son expérienceà un mariage au
Bénin, à une rencontre à l'ambassade de Burkina Faso au
Togo et le ''moi de la mode'', un cadre de promotion de la
mode togolaise.

Dans ses mouvements, l'expérience du fils du
soleils'est accru grâce à ses collaborations avec Kelly le bos,
Zedychoco et Auquestral Music. Après 2ans passés à
l'université de Lomé, il s'est lancé dans les affaires pour
pouvoir booster ses projets, l'argent étant le nerf de la
guerre. Agent commercial dans une société de la place, le
natif de Bafilo se bat pour l'heure avec ses propres moyens
et appelle aux soutiens de bonnes volontés pour son album
en cours de préparation.

Généreux, il se remarque par son sourire aux
lèvres, et le bout en train de ses camarades. L'artiste en
devenir ne compte pas dès lors baisser les bras. Il espère
aussi un jour créé de l'emploià travers l'immobilier afin de
recruter ses camarades en chômage. Il répond à l'Etat Civil
au nom de Sama Nazim Kanlamkou.

K.YAWO

MARCO-SUN, LE FIS DU SOLEIL, ARTISTE

DE LA CHANSON TOGOLAISE EN DEVENIR

De nationalité Togolaise, Kpakpo ADOTEVI-AKUE est
originaire de la région des Lacs communément appelé
Aného. Né à Lomé, où il a fait ses études primaire et

secondaire, il fait son entrée en apprentissage dans l'atelier de
peinture « Africa-décor ». Après sa formation, il prend gout et se
résout à faire de la peinture sa carrière professionnelle
proprement dite.

Suite aux multiples appréciations du public, il se
perfectionne et poursuit son odyssée à travers plusieurs
rencontres artistiques et culturelles. Des expositions, concours,
animations avec enfants, ateliers, résidences il enchaine des
expériences tant au Togo qu'à l'international. C'est ainsi, qu'il a
parcouru le Togo entier de même que les pays comme le
Burkina-Faso, le Ghana, le Benin, la France, la Suisse,
l'Allemagne et la Belgique faisant découvrir ses œuvres qui
selon ses propres dires « représentent la rupture de la grossesse
et la naissance à travers les différentes situations de vies ».

Décidé à faire les choses autrement, le concept de la
« rupture » se retrouve au cœur même de sa démarche
artistique. Par une technique de peinture et collage dans un
espace multicolore vif, il illustre des stèles, personnages, qui
traduisent ses expressions parfois choquantes ou séduisantes.

Aujourd'hui, il vit et travaille à Lomé, dans la capitale
Togolaise.
Dans son atelier, actuellement, peinture et carton se croisent,
s'entremêlent pour élucider et interpeller les Hommes sur les
cas de grossesses et de naissance vers lesquelles l'artiste
cherche ici à rapprocher par ses personnages fantastiques.

Par un jet de couleurs en spirales prenant la forme
dans l'espace variant, il fait une représentation de la rupture de
la grossesse et du commencement d'une nouvelle vie à travers
situations et formes.

Steve Le Noble

La « rupture » de Kpakpo

UN ARTISTE, UNE DEMARCHE ARTISTIQUE NOUVELLE
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